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房客减少，不少房东犯愁

春节前租房比节后要实惠

猪肉追溯的过程
本报见习记者 宋立山

鸡蛋追溯尚无补贴

靠蛋寻鸡实在不易

本报1月5日讯（见习记
者 宋立山）“目前还没有
专项拨款扶持建立生鸡蛋追
溯系统。”5日，济南市畜牧局
的一位负责人说，碍于没有
资金扶持等原因，省城生鸡
蛋尚难以建立像猪肉一样健
全的质量追溯系统。

据悉，猪肉追溯系统之
所以能建立，很大程度上归
功于政府的200万元拨款。济
南畜禽屠宰稽查大队大队长
李金玝说，猪肉追溯系统所需
要的软硬件设备都由政府拨
款购买，屠宰和销售企业只需
负责日常维护和管理，主要是
各个环节信息的实时录入，而
不需要花钱购买设备。

鸡蛋本身的特性决定了
实现追溯有一定困难。“猪的
个头比较大，对一头一头的
猪追溯相对容易，但是要给一
个个鸡蛋做记录并标码，工作
量就太大了。数量这么庞大，
每个鸡蛋都追溯到是哪一只
鸡产的就更不现实了。”

一家养鸡场的场主表
示，如果是养鸡场自行建立

追溯系统，不但要自己出钱
购买设备，而且给每一个鸡
蛋喷码要耗费大量的人力，
如果没有政府的资金支持，
谁也不愿意主动找麻烦。“如
果有政府的扶持和推动，鸡
蛋追溯会好操作一些，起码
也有个牵头的。”

济南市畜牧局负责人同
时表示，虽无追溯系统，但是
如果鸡蛋出现质量问题，目
前超市销售的鸡蛋都可以找
到养鸡场。虽然散装鸡蛋上
多数没有标签，但实际上都
可以找到来路。超市和大型
市场的进货渠道大多比较固
定，鸡蛋如果出了问题，可以
直接找到养鸡场，通过生产
档案可查阅到鸡蛋的一些信
息。

据了解，目前省城的生
鸡蛋追溯是依靠人工记录的
方式。按照畜牧局的相关规
定，养鸡场的工作人员将每
天的生产过程以档案形式记
录，包括每天的产蛋数量、疫
病检查以及饲料是否合格
等。
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据济南市畜禽屠宰稽查
大队大队长李金玝介绍，猪
肉进入市场前，各个环节的
企业要进行登记，输入该批
次猪肉的详细信息，这将形
成从生猪入厂到肉品销售的
完整信息链，确保责任可追
溯。例如经销商从屠宰场批
发猪肉时，厂家将给经销商
打上IC卡。销售过程中，把IC

卡放到电子秤上，猪肉的相
关信息会在电子秤上显示出
来。消费者购买猪肉时，电子
秤称重之后会打出带有条码

的小票，小票上面有一个即
时生成的10位数追溯码。

消费者登录济南市生猪
产品质量追溯网，输入追溯
码就可以查到自己所购买的
猪肉的一条龙信息，包括销
售企业、屠宰企业和养殖场
等。而且，超市销售的即时信
息也会通过超市质量信息追
溯系统，自动上传到济南市
生猪产品质量安全信息追溯
系统，每批肉什么时候销售、
在哪里销售、卖了多少，都在
稽查大队的监控之中。

涉龙邮品跟风上涨
部分涨幅达40%

本报1月5日讯(记者 马
绍栋 ) “先交定金，三天之
后才能到货。”5日，记者从济
南召开的壬辰年生肖邮票首
发仪式上了解到，龙年生肖
票销售火爆，受此带动，包括
龙年邮票纪念册、金银制品等
涉龙题材邮品身价看涨，龙年
纪念金币等涨幅达30%-40%。
与会专家表示，收藏者应保持
理性投资，量力而行。

“朋友多次拜托我，让我
一定帮他先抢两套。”刚刚交
完定金的市民赵先生一边给
记者展示自己定的龙年生肖
邮票纪念册，一边对记者说
道。记者看到，首发的邮品纪
念册有135元、155元、165元三
种价位，内设龙年生肖票数
量各不相同，包装十分精美。
赵先生表示，单张龙年生肖
票面值只有1 . 20元，适合自己
收藏，但现在各邮局还买不
到，需要提前到邮局预订。买
这种纪念册虽然价格较贵但
送人比较精致。

“龙年快到了，现在涉及

‘龙’题材的金币银币已经开
始涨价，一些龙年邮品涨幅
都在30%-40%之间。”一名销
售各类生肖题材邮品的邮局
工作人员告诉记者，近期受
1980年发行生肖猴票价格飙
涨的影响，建国以来第一、二
轮发行的生肖邮票普遍出现
一波上涨行情，又到龙年，目
前第二轮发行龙年生肖票整
版(32枚)市场价已经到了5000

元，而由原版生肖邮票同比
例打造、带有权威部门监制
的首轮12生肖邮票金砖涨幅
已经高达40%。

中国收藏家协会副秘书
长、中国票证收藏委员会主
任王邦华告诉记者，市民对
于当下日渐升温的生肖邮票
及相关邮品收藏要保持理
性，既要看邮品发行单位、渠
道，又要看是否出自著名设
计家之手，而且邮品种类多、
质地、价格差距较大，市民在
投资收藏时一定要量力而
行，最好选择变现能力强的
品种，控制投资风险。

本报1月5日讯（记者 尹明亮
赵伟） 5日，记者了解到，春节临近，
想租房的人减少，租金也下降，省城
一些房东为出租房屋犯愁。不过专业
人士提醒想租房的年轻人，赶在节前
租房比节后实惠不少。

“前段时间合租的室友搬走了，
自己连房租带押金还有暖气费，一交
交了近万元，如今两个多月了，另一
间空房还闲着，年前估计够呛了。”在
历下区十亩园小区租了一套房的刘
先生告诉记者，去年10月份开始考虑
出租南向一个单间，但直到现在还闲
着。

“在网上发布了租房信息，一开

始有几个问的，但也没怎么着急，再
后来连问的也没了，估计得等过完年
再说了。”刘先生说。

临近春节，像刘先生这样犯愁的
二房东不在少数，在某租房网站上，
记者随机拨打了几个租房的电话，房
主们也大都表示房子不好出租，“租
房信息发了好几天了，还没打电话问
的呢。”住在舜玉小区的张女士说。

二房东不好过，房产中介的生意
也冷清不少，历山路上的山东地广房
产置换有限公司老板孙丽华告诉记
者，每到年前两三个月的时间租房的
就少，已经连续三四天没人咨询租房
的事了。

建设路上21世纪不动产一位王
姓工作人员则告诉记者，每年供暖季
开始后租房的就明显减少，之前每
天能有六七个，现在每天只有一两
个咨询的，“供暖开始一周左右租
房的就少了，从现在到过年这段时
间正是市场最冷的时候，即使有租
的，也是趁现在便宜先定下来，现
在每间房子租金差不多能比节后
便宜50到100元。”

不过王先生也介绍说，转过年来
一上班，租房的马上就会多起来，租
金也会相应上涨，所以想租房子的
话，趁年前找个相对便宜点的先定下
来比较合适。

同一楼盘半年降价一千五？
原来是承建方在低价出售抵账房
本报见习记者 张頔

降价！这恐怕是已经买了房子的人最不想听到的消息。尹先生2011年8月在天桥区某楼盘买了一

套房子，但最近他听说这个楼盘的房子竟有了每平方米1500元的降价。记者调查发现，降价出售房子

的并不是楼盘开发商，而是承建方。这些低价销售的房源是该楼盘内回迁住宅楼的剩余房源，开发

商抵账给了承建方。

1月4日，报纸上的一则房产广告
让尹先生最近沉不住气了，“也没说
是哪个楼盘，广告里只提到在市中心
某地段，价格6000-6500元/平方
米。”尹先生不久前刚在这个地段买
了一套房子，这个价格一下让他敏感
起来。“我是半年前付的款，当时的价
格是7680元/平方米。”出于好奇，尹
先生拨通了广告上提供的电话，但怕
什么来什么，电话里提到的房源正是
出自尹先生购买的楼盘。

“真想不到，这房价也降得太快
了吧。电话里说均价6200元/平方米，
和我购房的价格相比，每平方米竟然
降了近1500元。”尹先生说自己买房

后一直在关注这个楼盘的价格走势，
但他之前了解到的情况是这个楼盘
价格没有下跌，均价现在还保持在
8000元/平方米。

尹先生了解到，这个楼盘包括回迁
楼项目，由于资金问题，开发商将5栋回
迁楼里除回迁房之外剩余的100多套房
子抵账给了承建方，承建方为了收回资
金，便把这些房子低价推向了市场，于
是就有了尹先生看到的售房广告。

“回迁楼项目的剩余房源可以作
为商品房买卖。”济南市住房保障和
房产管理局的工作人员介绍说，商品
房和回迁房买卖双方的关系不同，商
品房的购买基础是开发商和购房者

签订的《商品房买卖合同》，房屋的价
款在合同中进行约定。而拆迁安置房
屋的购买基础是拆迁单位和被拆迁
人签订的拆迁补偿协议，在协议中进
行约定。楼盘在建设前回迁房的数量
基本就确定了，但回迁楼往往是高层
建筑，除了回迁房之外也可以有一定
数量的商品房。

“对于这种抵账房，购房合同一
定要和有开发资质的开发商签署。”
山东明湖律师事务所的律师赵承岭
说，抵账房的价格一般都低于市场
价，但销售方往往不是开发商。购房
者在签合同时要认准开发商，对于房
产证何时能办理也要确认清楚。

本报1月5日讯（见习记者 张
頔） 受限购令等一系列调控政策冲
击，在住宅楼盘纷纷打折降价进行促
销时，商业地产由于不在限购令的范
围之内，不仅价格保持在高位，成交
量在去年底同比大增。

据济南市住宅与房地产信息网
对2011年11月的商品房预（销）售情
况的统计，其中商业用房的网签套数
为160套，网签面积为19129 . 72平方
米，同比增长 8 4 . 1 5 %，环比增长

17 . 35%。而2011年11月住宅的网签
面积则环比下降了17 . 84%。环比数
据上的一增一降，可以看出商业地产
和住宅的两种市场境遇。

近日，记者在山大路附近的一
家地产项目了解到，其主推的商铺
化公寓起价20000元/平方米，开盘
之后，价格一直在走高。“开盘当天
就卖了5个亿，如今剩下的公寓不
多了，价格也不可能降。”一位置业
顾问介绍，商铺化公寓不在限购令

范围之内，而且与从紧的住宅贷款
相比，个人申请商业贷款的政策并
无大的变化。

除了纯商业地产项目，普通楼盘
的住宅底商也卖出了不低的价格。

“这里的商铺均价20000元/平方米，
贵的要25000元/平方米。”秦先生看
中了旅游路上一家楼盘的底层商铺，

“买个有产权的商铺总比把钱放在银
行里要好，以后收的租金怎么说也比
利率高。”秦先生说。

价格坚挺 成交量上升

冷市中商业地产更“抗冻”
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